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Os estudantes dos 41 cursos de graduação, dos 17 de mestrados e dos nove de 
doutorado ofertados pela Unicentro e seus professores retornam às atividades 

didático-pedagógicas em salas de aula e laboratórios nesta segunda-feira (31). O 
retorno – inicialmente previsto para 18 de janeiro, foi adiado em função do núme-
ro crescente de casos decorrentes da variante Ômicron do novo coronavírus – foi 

confirmado pela administração geral da instituição que, também, regrou o retorno 
a partir da publicação, nessa quinta-feira, de uma Instrução Normativa.    Página 3

AULAS PRESENCIAIS NA UNICENTRO 
RETORNAM SEGUNDA-FEIRA
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O presidente Jair Bolsona-
ro disse nesta sexta-feira (28) 
que, em 2022, o governo foca-
rá seus esforços na geração de 
emprego e no combate à infl a-
ção. A afi rmação foi feita du-
rante a assinatura do protocolo 
de intenções para oferta de va-
gas de qualifi cação no Progra-
ma Nacional de Prestação de 
Serviço Civil Voluntário.

O programa pretende ajudar 
trabalhadores desempregados, 
com idades entre 18 e 29 anos, 

a adquirirem experiência pro-
fi ssional, com a ajuda de cur-
sos de qualifi cação. Benefi cia-
rá também trabalhadores com 
idade acima de 50 anos, que 
estão fora do mercado há mais 
de dois anos.

O objetivo do governo é, 
com a ajuda dos municípios, 
aumentar a empregabilidade 
desses trabalhadores e trans-
ferir renda através da bolsa 
qualifi cação, de forma com-
binada com a execução de 
atividades de interesse pú-
blico nos municípios parti-
cipantes. Pretende, também, 

amenizar os impactos sociais 
no mercado de trabalho de-
correntes da crise causada 
pela Covid-19.

“Os municípios que op-
tarem por participar do pro-
grama irão se encarregar da 
organização local das ativida-
des de interesse público e do 
pagamento da bolsa qualifi -
cação, devendo observar a re-
gulamentação da Medida Pro-
visória e outras disposições 
do Ministério do Trabalho e 
Previdência”, informa a Se-
cretária-geral da Presidência 
da República.

Ainda de acordo com o 
governo, os cursos serão ofe-
recidos pelos serviços nacio-
nais de aprendizagem (Senai) 
e pelo Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), com prio-
ridade para qualifi cação nas 
atividades econômicas mais 
importantes do município: “a 
participação dos municípios é 
voluntária, a depender de sua 
capacidade de execução. O 
programa terá duração até 31 
de dezembro de 2022”. (Re-
portagem: Ag. Brasil, com 
edição). 
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A defesa do vereador Mar-
cio Carneiro (Cidadania) con-
seguiu, no dia 21 de janeiro, 
decisão favorável a um ha-
beas corpus no Tribunal de 
Justiça do Paraná (TJ-PR) 
que permite que o edil par-
ticipe da linha sucessória da 
Presidência da Câmara de 
Guarapuava. O acórdão unâ-
nime da 2ª Câmara Criminal 
teve como relator o desem-
bargador Mário Helton Jor-
ge.

O parlamentar havia sido 
impedido de participar da li-
nha sucessória do Legislativo 
Municipal após uma medida 
cautelar. 

Em material divulgado à 
imprensa, a defesa do edil 
explica que ele teve “imposi-
ção de medidas judiciais des-
favoráveis”, que o impediam 
de disputar a Presidência da 
Câmara, em decorrência de 
processos que tramitaram na 
Comarca de Guarapuava e 
que, inclusive, causaram afas-
tamento do cargo em 2016. 

“[...] do qual teve obtenção 
de liminar do Poder Judiciário 
para retomada do cargo em 
2016, porém com impedimen-

to para disputar a linha suces-
sória da Câmara”.

O advogado Acyr Neves, 
que compõe a defesa de Mar-
cio Carneiro, afi rmou que 
“inexistia razões e fundamen-
tações jurídicas para suprimi-
rem os direitos do vereador”. 
“O vereador mostrou integri-
dade não somente com a le-
galidade de sua conduta, mas 
também com a moralidade do 
seu caráter”.

O advogado também res-
saltou que Carneiro passou 
pelo crivo da Justiça e pelo 
juízo do povo, já que foi ree-
leito nas eleições de 2020. 

HISTÓRICO
Marcio Carneiro foi eleito 

para um primeiro mandato na 
Câmara de Guarapuava em 
2012, pelo então PPS, quando 
conseguiu 1.911 votos; ele foi 
reeleito em 2016, pelo mesmo 
partido, com um total de 1.599 
votos. 

Mais recentemente, nas 
eleições municipais de 2020, 
o parlamentar foi reeleito para 
o terceiro mandato, somando 
1.418 votos, agora pelo Ci-
dadania (novo nome do PPS, 
alterado em 2019). (Reporta-
gem: Redação; foto: Arquivo/
Correio). 

MARCIO CARNEIRO CONSEGUE DECISÃO PARA 
PARTICIPAR DA LINHA SUCESSÓRIA DA CÂMARA

LEGISLATIVO MUNICIPAL. O parlamentar havia sido impedido de participar da linha sucessória 
do Legislativo Municipal após uma medida cautelar; decisão da 2ª Câmara Criminal foi unânime

SUSPENSÃO  
O presidente da Câ-
mara de Vereadores 
de Guarapuava, João 
Napoleão (Podemos), 
suspendeu preventi-
vamente o expedien-
te da Casa de Leis. A 
suspensão começou 
na quarta (26) e foi 
até esta sexta-feira 
(28). Acontece que, 
nos últimos dias, ve-
readores e servidores 
tiveram exame positi-
vo para Covid-19. 

RETORNO
Em um comunicado à 
imprensa, a assesso-
ria do Legislativo in-
forma que a tendên-
cia é que os trabalhos 
sejam retomados na 
segunda-feira (31), 
“quando o quadro 
será novamente ava-
liado”. “A medida visa 
frear as transmissões 
do vírus para, além 
de preservar a saúde 
de todos, que no dia 
7 de fevereiro, quan-
do retornam as ses-
sões, todos possam 
estar a postos para as 
votações”, completa a 
assessoria.

PROJETO
O Projeto de Lei 
3080/21 torna crime 
de responsabilidade 
do presidente da Re-
pública e de ministros 
de Estado o atraso de 
mais de seis meses 
para a entrega das 
chaves aos contem-
plados do programa 
Minha Casa Minha 
Vida. 

CRIMES
Os crimes de respon-
sabilidade podem 
levar ao impeach-
ment e perda do 
cargo em processo 
admitido pela Câma-
ra dos Deputados e 
julgado pelo Senado 
Federal. A proposta 
foi apresentada 
pelo deputado Júlio 
Lopes (PP-RJ) e inclui 
o atraso no Minha 
Casa Minha Vida no 
rol de crimes de res-
ponsabilidade contra 
o livre exercício dos 
direitos políticos, 
individuais e sociais 
previstos pela Lei 
1079/50.

BOCA DO LOBO

TRABALHO
Governo vai priorizar criação de empregos em 2022, diz presidente
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Os estudan-
tes dos 41 
cursos de 
graduação, 
dos 17 de 

mestrados e dos nove de 
doutorado ofertados pela 
Unicentro (Universidade 
Estadual do Centro-Oes-
te) e seus professores re-
tornam às atividades di-
dático-pedagógicas em 
salas de aula e laborató-
rios nesta segunda-feira 
(31). 

O retorno – inicial-
mente previsto para 18 
de janeiro, foi adiado em 
função do número cres-
cente de casos decorren-
tes da variante Ômicron 
do novo coronavírus 
– foi confirmado pela 
administração geral da 
instituição que, também, 
regrou o retorno a par-
tir da publicação, nessa 
quinta-feira, de uma Ins-
trução Normativa.

O documento – que 
foi elaborado, conjun-
tamente, pelas Pró-rei-
torias de Recursos Hu-

manos, de Ensino e de 
Pós-Graduação – tem 
como principal objetivo 
normatizar os procedi-
mentos para comprova-
ção da situação vacinal 
contra a Covid-19 pelos 
membros da comunida-
de acadêmica – docen-
tes, discentes, agentes 
universitários, assesso-
res e estagiários. 

Desse modo, a Uni-
centro decidiu que ape-
nas poderá frequentar os 
espaços da universidade 
– como corredores, salas 
de aula e administrati-
vas, bibliotecas e labora-
tórios – quem apresentar 
o Certificado Nacional 
de Vacinação completo 
(duas doses) ou um teste 
semanal de PCR negati-
vo para Covid-19. Essa 
resolução está amparada 
na decisão proferida pelo 
STF (Supremo Tribunal 
Federal), segundo a qual 
as instituições de ensino 
superior têm autonomia 
para cobrar o certificado 
vacinal. 

A entrega dessa do-
cumentação se dará de 
diferentes formas – os 

alunos de graduação 
encaminham pelo do 
sistema Moodle, os es-
tudantes de pós seguem 
as instruções divulgadas 
pela Propesp (Pró-Reito-
ria de Pequisa e Pós-Gra-
duação), os professores 
pelo SGU (Sistema de 
Gestão Universitária).

Só estão dispensados 
de apresentar o docu-
mento comprobatório de 
regularidade funcional, 
sentencia a Instrução 
Normativa, os mem-
bros da comunidade 
universitária que não 
completaram o esquema 
vacinal por orientação 
médica. Nesse caso, é 
preciso apresentar um do-
cumento médico que ates-
te essa recomendação e o 
atestado será avaliado – 
convalidado ou não – pe-
los profissionais do PAS 
(Programa de Assistência 
à Saúde) da Unicentro.

De acordo com o 
Artigo 4. da Instrução 
Normativa, “o professor, 
agente universitário, co-
missionado sem vínculo, 
estagiário ou residente 
técnico, que não apre-

sentar o comprovante de 
regularidade vacinal ou 
a comprovação semanal 
via exame de RT-PCR, 
fica impedido de ingres-
sar na Universidade”. 
Além disso, comple-
menta o Parágrafo Único 
do mesmo Artigo, quem 
descumprir essa deter-
minação e adentrar a 
universidade “fica sujei-
to a responder processo 
de sindicância, podendo 
ser penalizado nos ter-
mos do art. 293, da Lei 
Estadual n. 6.174/1970”.

MÁSCARAS
Também por medida 

de biossegurança, e se-
guindo a Lei Estadual 
que torna obrigatório 
o uso de máscaras no 
Paraná, durante a per-
manência em qualquer 
espaço da universidade 
a utilização correta desse 
item – ou seja, cobrindo 
boca e nariz – será ne-
cessária. Quem não usar 
a máscara de forma ade-
quada deve, inicialmen-
te, ser orientado a corri-
gir a forma de utilização 
e, caso haja recusa, essa 

pessoa deve ser convi-
dada a se retirar o am-
biente. Se a pessoa in-
sistir em permanecer no 
ambiente universitário, 
a Vigilância Sanitária 
deverá ser acionada. O 
documento ainda reforça 
que “se a pessoa estiver 
sem máscara e positiva-
da, é passível de prisão 
em flagrante e multa 
aplicada pela autoridade 
jurídica”.

HIGIENIZAÇÃO
Para além da Instru-

ção Normativa, os cam-
pi universitários também 
estão se preparando para 
o retorno presencial a 
partir desta segunda-fei-
ra. As salas de aula, por 
exemplo, serão higieni-
zadas em três momentos 
ao longo do dia – às seis 
da manhã, ao meio-dia 
e no fim da tarde. Esses 
espaços também serão 
organizados de modo 
a manter um distancia-
mento de um metro entre 
as carteiras e cadeiras. 

Totens de álcool 70% 
serão alocados nas entra-
das de cada um dos blo-

cos. Além disso, explica 
o diretor do campus Ce-
deteg, professor Ricardo 
Miyahara, “cada pro-
fessor da universidade 
receberá um kit para le-
var para suas aulas, com 
um frasco de álcool em 
spray e papel toalha, fi-
cando sob responsabi-
lidade de cada docente 
a disponibilidade do ál-
cool nas aulas por eles 
ministradas”. 

A diretora do campus 
Santa Cruz, professora 
Christine Vargas Lima, 
lembra ainda que “a 
Unicentro está seguindo 
e cumprindo os proto-
colos de biosseguran-
ça estabelecidos pelas 
prefeituras municipais 
das cidades onde man-
tém campus ou unida-
des universitárias. É por 
isso, por exemplo, que 
não teremos medição de 
temperatura na entrada 
dos nossos campi. Mas 
teremos termômetros 
para a aferição quando 
solicitado ou em casos 
de suspeita de contami-
nação”. (Reportagem/
Foto: Unicentro.br).

ENSINO SUPERIOR. O retorno – inicialmente previsto para 18 de janeiro, foi adiado em função do número crescente de casos 
decorrentes da variante Ômicron do novo coronavírus – foi confirmado pela administração geral da instituição que, também, 
regrou o retorno a partir da publicação, nessa quinta-feira, de uma Instrução Normativa

UNICENTRO RETOMA AULAS PRESENCIAIS 
NA SEGUNDA E NORMATIZA RETORNO



FUTEBOL. O campeonato será de turno único, com todas as equipes se enfrentando. Ao final da 
primeira fase, os quatro melhores colocados realizarão um quadrangular final

Correio do CidadãoEsportes4 SÁBADO E DOMINGO
29 e 30 de janeiro de 2022

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Representantes de clu-
bes e Federação Para-
naense de Futebol (FPF) 
se reuniram na tarde de 
quinta-feira (27), por 
meio de vídeo confe-
rência, para o Conselho 
Arbitral do Campeonato 
Paranaense da 2ª Divisão, 
também conhecida como 
Divisão de Acesso.

Como é de praxe, o en-
contro serviu para definir 
detalhes da edição 2022 
do tradicional torneio e o 
regulamento. 

Segundo informações 
da Associação Atlética 
Iguaçu, de União da Vitó-
ria, que foi representada 

pelo presidente José Luis 
Ruski, o início da Segun-
dona ficou definido para 
o dia 9 de abril. A tabela 
deve ser divulgada até o 
dia 7 de fevereiro. 

As dez equipes par-
ticipantes serão: AA 
Iguaçu (União da Vi-
tória), Andraus Brasil 
(Campo Largo), Apuca-
rana Sports (Apucara-
na), Aruko Sports Brasil 
(Maringá), Foz do Igua-
çu (Foz do Iguaçu), La-
ranja Mecânica (Arapon-
gas), Prudentópolis FC 
(Prudentópolis), PSTC 
(Cornélio Procópio), 
Toledo (Toledo) e Verê 
(Verê).

O campeonato será de 
turno único, com todas as 

equipes se enfrentando. 
Ao final da primeira fase, 
os quatro melhores colo-
cados realizarão um qua-
drangular final. 

Os dois times finalis-
tas garantirão o acesso à 
Primeira Divisão de 2023. 
Além do acesso, o cam-
peão receberá como pre-
miação um Fiat Cronos 
0km.

“Será um ano com mui-
tas novidades para o nos-
so clube, mas a seriedade 
do trabalho será a mes-
ma que tivemos na nossa 
primeira temporada, com 
foco em fazer um time 
competitivo para 2022, 
buscando a nosso objeti-
vo que é chegar na elite 
em 2023”, afirma o pre-

sidente do Aruko, Paulo 
Shigemasa. 

Aliás, é o primeiro ano 
desse clube maringaense 
na Divisão de Acesso. Em 
2021, o Samurai Black foi 
campeão da 3ª Divisão, 
em seu debute no futebol 
profissional do Estado.

PÚBLICO
Para o torcedor, a boa 

notícia é de que haverá 
público nos jogos. Mas 
os torcedores deverão 
apresentar comprovante 
de vacinação completo 
nos dias das partidas. A 
princípio, não haverá ne-
cessidade de apresentar 
exames.

CANCELAMENTO
Antes programada para 

este sábado (29), em Pi-
tanga, a “Ciclorrota Ca-
minhos do Peabiru” foi 
cancelada. A nova data 
será informada em breve. 
Na edição desta sexta-fei-
ra (28), este CORREIO 
havia noticiado com am-
plo destaque essa inaugu-
ração. Mas, depois, veio a 
informação de seu cance-
lamento.

O evento em Pitanga 
fazia parte do programa 
Pedala Paraná, uma par-
ceria do Governo do Pa-
raná com os municípios 
para instalar e equipar ci-
clorrotas em todo Estado. 
(Reportagem: Redação; 
Foto: Arquivo/Apucarana 
Sports).

NOTAS 
ESPORTIVAS
PARANAENSE
O fim de semana tem a 3ª rodada da 
1ª fase do Campeonato Paranaense 
de futebol da 1ª Divisão. Neste sábado 
(29), às 20h, Azuriz e Londrina se en-
frentam no Estádio Mun. Os Pioneiros. 
Nesse mesmo dia, às 19h, Maringá 
FC x Paraná Clube no Estádio Regional 
Willie Davids; e, às 20h, o Joaquim 
Américo (Arena da Baixada) será palco 
para Athletico-PR x São-Joseense.

PARANAENSE 2
No domingo (30), três partidas. Às 
19h, Cianorte FC e FC Cascavel duelam 
em Maringá, no Willie Davids. É a 
segunda partida seguida do Leão 
do Vale como mandante na Cidade 
Canção. Em Francisco Beltrão, União e 
Coritiba às 20h, no Anilado. E, às 20h, 
Rio Branco x Operário em Paranaguá. 

PARANAENSE 3
Três times aparecem na ponta da ta-
bela de classificação, empatados com 
6 pontos cada um: Cascavel, Londrina e 
Operário Ferroviário. Mas, pelos critérios 
de desempate, o líder é a Serpente 
Aurinegra. Na outra extremidade, União 
e Rio Branco estão na zona de rebaixa-
mento, ambos sem vitórias.

CAD
A diretoria do Clube Atlético Depor-
tivo (CAD) anunciou a renovação 
do atleta Matheus Lustosa, cria da 
base que já disputou Série Ouro, Liga 
Nacional e foi campeão da Prata em 
2021 com o CAD. Agora, ele vai para 
mais uma temporada junto com o 
time de guerreiros na Série Ouro do 
Paranaense em 2022.

CAD 2
O CAD também confirmou a contrata-
ção do ala/fixo Bolivar (23 anos), atleta 
que na última temporada defendeu 
a equipe de Siqueira Campos. Mas 
ele já passou por Asif (2017 - 2018), 
Corinthians Sub 20 e Passo Fundo 
(2020). No currículo, os seguintes 
títulos: Campeão Taça São Paulo, 
Campeão Mundial Sub 20, Campeão 
Paulista Sub 20, Campeão da Copa 
RS, Campeão gaúcho e Campeão dos 
Jogos Abertos do Paraná.

PONTAPÉ INICIAL DA DIVISÃO DE 
ACESSO 2022 SERÁ EM 9 DE ABRIL



QUADRINHOS. Neste domingo (30), comemora-se o Dia do Quadrinho Nacional. Data perfeita para relembrar o “Pererê”, primeira revista 
em quadrinhos genuinamente brasileira feita por um só autor, em 1960. E o quadrinista por trás do projeto era Ziraldo Alves Pinto, artista e 
escritor que completará 90 anos de vida em 2022
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No fundo do mato-
-virgem nasceu o he-
rói da nossa gente. Era 
preto retinto e filho da 
alegria do dia.

Não é Macunaíma, 
o herói sem nenhum 
caráter do modernis-
ta Mário de Andrade. 
Apesar da abertura des-
te texto inspirada no 
livro dele. Trata-se tão 
somente do Pererê, um 
menino negro, de uma 
perna só, que habita 
uma floresta, a Mata do 
Fundão. Ele se diverte 
escondendo objetos e 
aprontando travessuras.

Essa mata é cenário 
das histórias criadas 
pelo artista gráfico e 
escritor Ziraldo Alves 
Pinto (de “O Menino 
Maluquinho”), na se-
gunda metade do século 
20. Inspirado na figura 
folclórica do Saci, Zi-
raldo fez o seu Pererê, 
que estrelou a primeira 
revista em quadrinhos 
genuinamente brasilei-
ra feita por um só autor, 
em outubro de 1960; 
também foi o primeiro 
gibi a cores totalmente 
produzido no Brasil.

O título “Pererê” era 
publicado pela edito-
ra O Cruzeiro e durou 
até 1964. Neste Dia do 
Quadrinho Nacional, 
comemorado sempre 
em 30 de janeiro, nada 
melhor do que recordar 
o projeto pioneiro de 
Ziraldo, ilustrador que 

completará 90 anos de 
vida em 2021.

Em matéria publi-
cada na edição de 23 
de outubro de 2010 do 
jornal O Globo, o ar-
tista contou ao repórter 
Rodrigo Fonseca que o 
personagem surgiu em 
um contexto de naciona-
lização das HQs, muito 
forte nos anos de 1950. 
“Na época, a revistinha 
da Luluzinha e do Bo-
linha vendia horrores, 
tipo uns 150 mil por 
mês. A oportunidade de 
apresentarmos um per-
sonagem nacional para 
‘O Cruzeiro’ veio numa 
sexta-feira. Virei a noite 
trabalhando no fim de 
semana e, na segun-
da, apresentei a revista 
pronta, com 32 páginas 
desenhadas a lápis”, re-
corda Ziraldo.

Ele destaca que o 
segundo número da re-
vista “Pererê” já estava 

com uma tiragem de 
150 mil exemplares. “E 
vendia. Muito. Mesmo 
assim, depois de uns 40 
números, em 1964, dis-
seram que não tinham 
mais interesse nela”, 
explica. 

O material do Globo 
resume os motivos do 
cancelamento do gibi: 
políticos (Golpe de 64); 
e econômicos, pois en-
quanto a editora paga-
va US$ 1 à época por 
um jogo de fotolitos de 
HQs americanas, o Pe-
rerê custava US$ 10.

Mas o Pererê não era 
sozinho. Ele tinha uma 
turminha formada pelo 
jabuti Moacir, o coe-
lho Geraldinho, a onça 
Galileu, o tatu Pedro 
Vieira, o macaco Alan 
e a coruja Professor 
Nogueira, inspirados 
em amigos do cartu-
nista. Além da Boneca, 
Tuiuiú, a indiazinha e 

o bravo guerreiro Tini-
nim.

RETORNOS
Em 1975, a Turma 

do Pererê ensaio o pri-
meiro retorno numa 
linha de quadrinhos 
da editora Abril, mas 
só durou dez números. 
Pela mesma editora, 
segundo o site Univer-
so HQ, a revista voltou 
em 1985, numa série de 
almanaques em forma-
tinho.

Já no início da dé-
cada de 90, novamente 
pela Abril, os persona-
gens tiveram uma breve 
passagem pelas bancas.

Anos depois, em 
2002, a Salamandra 
lançou o projeto “Todo 
Pererê”, proposta de 
publicar um volume de 
luxo a cada três meses. 
Seriam 22 álbuns. Mas 
a coleção ficou em ape-
nas três edições.

“Quando vi o álbum 
da Mafalda, organizado 
pelo Quino (‘Toda Ma-
falda’), decidi que faria 
o mesmo com o Pererê. 
Como guardei todos os 
originais, decidimos or-
ganizá-los e passamos 
à fase de restauração, 
um trabalho delicado e 
moroso”, disse Ziraldo 
ao Estado de S.Paulo, 
em 19 de maio de 2002. 

Segundo o Universo 
HQ, em 2003 a editora 
Globo lançou três co-
letâneas temáticas, que 
em 2010 foram reuni-
das em uma caixa espe-
cial que celebrava os 50 
anos do Pererê.

MACUNAÍMA
Em texto publicado 

no Estadão de 17 de 
setembro de 1987, o 
jornalista Jotabê Me-
deiros (hoje um conhe-
cido biógrafo) fez uma 
leitura aprofundada do 

personagem de Ziraldo. 
“...Turma do Pererê 

é um retrato cativante 
e simples da alma bra-
sileira, uma espécie de 
Macunaíma com alguns 
escrúpulos e muito oti-
mismo”, disse Medei-
ros, detalhando que as 
histórias do gibi mis-
turavam a imaginação 
das crianças urbanas 
com a mitologia caipi-
ra, matuta, do interior.

“Descontando a xe-
nofobia gritante da pri-
meira fase, o Pererê tem 
méritos indiscutíveis. 
Foi o primeiro grupo de 
personagens não-rea-
listas, despreocupados 
com um certo naturalis-
mo estético, a surgir no 
mundo das HQs nacio-
nais”, escreve.

ENTENDA
As histórias em qua-

drinhos começaram a 
aparecer no Brasil no 
século 19. Mas antes de 
se apresentarem em ti-
ras, assumiam forma de 
charges e caricaturas. 

No dia 30 de janeiro 
de 1869, o cartunista 
Angelo Agostini publi-
cou a primeira história 
em quadrinhos brasi-
leira, “As aventuras de 
Nhô-Quim, ou Impres-
sões de uma Viagem 
à Corte”. A partir de 
1984, essa data pas-
sou a celebrar o Dia do 
Quadrinho Nacional. 
(Texto/Pesquisa: Cris-
tiano Martinez, espe-
cial para CORREIO; 
Foto: Reprodução).

ERA A TURMA DO PERERÊ
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TV E LIVRO

Giselle Tigre está confirma-
da em “Reis”, nova produção 
bíblica da Record. A atriz e 
modelo entra na primeira 
temporada da história para 
viver a personagem Ada. 
Giselle que também se pre-
para para lançar um livro, O 
Melhor da História é Agora, 
com momentos divertidos e 
sérios da carreira, além de 
muitas fotografias e um en-
saio especial exclusivo para 
a obra.

CIRCUITO FECHADO 
Há vários motivos apontados 
para o fracasso da televisão 
paga no Brasil. Que vão desde 
a pandemia, preço salgado 
da assinatura e o festival 

de reprises. Daí também se 
perguntar por que esses mes-
mos canais, na sua maioria, 
preferem se tornar reféns dos 
estúdios de Hollywood? Será 
que não tem mais ninguém 
produzindo bons filmes fora 
dos Estados Unidos? Aliás, 
um erro que o streaming não 
comete.

ALENTO
“Todas as Garotas em Mim”, 
série da Record com grava-
ções em Paulínia, possui sim 
um elenco principal, liderado 
por Mharessa Fernanda. 
Porém, em suas diferentes 
fases, a produção vai movi-
mentar vários nomes, muitos 
deles ainda desconhecidos do 
grande público. 

YES
As informações sobre a série 
“Rio Connection”, parceria 
Globo e Sony, dão conta que 
Marina Ruy Barbosa está 
arrasando no inglês durante 
as gravações. A atriz fez uma 
preparação especial para este 
trabalho em que interpreta 
uma cantora de boate.

A TRAMA
“Rio Connection” fala sobre 
uma quadrilha que nos anos 
1970 usava o Brasil como 
ponto estratégico para o trá-
fico de drogas.

Criada e dirigida pelo cineas-
ta Mauro Lima, também reú-
ne no elenco Bruno Gissoni, 
Rômulo Arantes Neto, Nicolas 
Prattes, Maria Casadevall, 
entre outros.  

TRIO
No remake de “Pantanal” que 
vem aí na Globo, o persona-
gem José Leôncio será vivido 
por três atores, nas suas dife-
rentes fases.
Em cena, Drico Alves, Renato 
Góes e Marcos Palmeira.

RECORDAÇÃO
Falando em “Pantanal”, 
Carolina Ferraz concedeu 
entrevista a Reinaldo Gottino 
no Link Podcast e comentou 
sobre sua participação no ori-
ginal da TV Manchete vivendo 
a Irma. A princípio, disse que 
recusou o papel, mas, diante 
até mesmo de uma ameaça 
de demissão, topou o convite. 
E ganhou todos os prêmios 
de atriz revelação da época, 
além de se apaixonar pela 
história.        

DINÂMICA
Karine Alves caiu muito bem 
no formato do “Troca de 
Passes”, exibido nas noites do 
SporTV, e se tornou um gran-
de acerto do programa.
Ela que também colabora no 
“Esporte Espetacular”.

CANAL 1 BATE 
REBATE
-   O SBT vai retomar sua jornada es-
portiva e deve manter praticamente 
a mesma equipe para os jogos da 
Liga dos Campeões e Libertadores...

...O “deve”, é porque ainda estão 
negociando o ex-jogador...

...Washington Coração Valente não 
está 100% confirmado...

...E mais: Nadine Bastos se formou 
como treinadora em curso da CBF, 
mas, a princípio, para aprimorar seu 
trabalho como comentarista no SBT.

- A partir de março, toda quinta-
-feira, às 23h, irá ao ar o “Band 
Eleições”...

... No programa, serão discutidos 
os principais problemas do País e as 
ideias de especialistas, políticos e 
candidatos para solucioná-los, sem-
pre com a participação do eleitor...

...A Band contará com uma es-
trutura de mais de 40 emissoras 
espalhadas pelo País.

- Como Ceci, Paulo Gorgulho faz 
uma participação especial no rema-
ke de “Pantanal”...

...Ele que também participou do 
original na TV Manchete...

...Aliás, muita gente ainda torce 
por uma participação de Cristiana 
Oliveira, a Juma da primeira versão, 
na novela da Globo.

- Na Band, ainda existe uma certa in-
definição sobre o “Brasil Urgente”...

... Na verdade, nem tanto sobre o 
programa, mas sobre o Datena: se 
ele, de fato, irá sair candidato.

- O filme “Eduardo e Mônica”, adap-
tação para as telas da canção da 
Legião Urbana, protagonizado por 
Alice Braga e Gabriel Leone, chegará 
à TV Globo ano que vem. É uma 
produção da Globo Filmes.
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ACIDENTE.  Segundo a Polícia Rodoviária Federal (PRF), houve uma colisão frontal entre um 
GM/Kadett e um caminhão Scania no Km 366 da rodovia, em Goioxim

MOTORISTA MORRE EM COLISÃO 
FRONTAL COM CAMINHÃO NA BR 277

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

U m idoso (61 
anos) mor-
reu em um 
acidente de 
trânsito na 

BR 277 na noite desta 
quinta-feira (27), em 
Guarapuava, próximo 
ao trevo de Goioxim.

Segundo a Polícia 
Rodoviária Federal 
(PRF), houve uma co-
lisão frontal entre um 
GM/Kadett e um cami-
nhão Scania no Km 366 
da rodovia. 

Conforme levanta-
mento realizado pelos 
policiais rodoviários 
no local, foi constatado 
que o Kadett realizou 
uma ultrapassagem em 
outro veículo que esta-
va na terceira faixa e, 

quando chegou ao fim 
da terceira faixa, avan-
çou no sentido contrá-
rio. A ação resultou na 
colisão frontal com o 
caminhão e lateral com 
o outro veículo.

O Corpo de Bombei-
ros foi acionado para 
dar atendimento aos 
feridos. O motorista 
do caminhão teve feri-
mentos leves; o condu-
tor do Kadett não resis-
tiu e morreu no local.

TREM
Um homem (21) teve 

graves lesões nas per-
nas após cair de um 
trem em movimento na 
noite desta quinta-fei-
ra, em Guarapuava.

Segundo informa-
ções da Polícia Militar 
(PM), um funcionário 
da empresa responsá-

vel pela linha férrea 
entrou em contato com 
a polícia relatando o 
acidente. 

De acordo com ele, 
um indivíduo estava 
de forma clandestina e 
sem autorização em um 
dos vagões de carga, e 
acabou caindo nos tri-
lhos e sofrendo graves 
ferimentos nas pernas. 

O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) foi acio-
nado por populares e 
encaminhou o ferido 
até o hospital Santa Te-
reza, para atendimento 
médico.

BALEADO
Um jovem (17 anos) 

foi vítima de disparo 
de arma de fogo na tar-
de desta quinta no bair-
ro Industrial.

A PM recebeu uma 
denúncia anônima de 
que estaria ocorrendo 
tiros em uma via do 
bairro, e que os autores 
estavam em um veículo 
VW/Space Fox de cor 
prata. 

Outra informação era 
de que os sujeitos esta-
vam tentando atingir 
um jovem, mas que o 
mesmo havia consegui-
do fugir. No entanto, a 
polícia foi informada 
via Copom de que uma 
pessoa estaria ferida, 
vítima de disparo de 
arma de fogo. 

No local, a PM cons-
tatou que um jovem 
havia sido baleado na 
mão direita. Em conta-
to com os policiais, ele 
relatou que o autor é 
seu vizinho e que o ho-
mem teria lhe acusado 
de furto. 

Ainda segundo a ví-
tima, dois revólveres 
foram usados nos vá-
rios disparos que fo-
ram efetuados em sua 
direção. O adolescente 
foi encaminhado para 
atendimento médico. 
(Reportagem: Redação; 
foto: Ilustrativa/Arqui-
vo/Correio). 

FURTO       
Um morador do 
bairro Conradinho 
teve o pátio de casa 
invadido por ladrões 
durante a madrugada 
desta quinta-feira 
(27). A ocorrência 
foi registrada na rua 
Vicente Machado. 
O homem (46 anos) 
contou à Polícia Mi-
litar (PM) que, entre 
às 4h e 6h, indiví-
duos movimentaram 
o portão no trilho. 
Ainda segundo ele, 
os criminosos entra-
ram no pátio e leva-
ram uma bicicleta 
preta com detalhes 
verdes. Além disso, 
os ladrões também 
furtaram o cachorro 
da família. De acordo 
com a vítima, o ani-
mal tem a cor preta 
e não tem raça defi-
nida, apresentando 
traços de labrador.

ACIDENTE 
Também nesta quin-
ta-feira, por volta das 
12h32, a PM de Gua-
rapuava atendeu um 
acidente de trânsito 
no cruzamento das 
ruas Senador Pinhei-
ro Machado e Getú-
lio Vargas, no Centro 
da cidade. Conforme 
informações obtidas 
no local, uma mo-
tocicleta, conduzida 
por uma mulher (24 
anos), colidiu com 
uma caminhonete, 
conduzida por um 
homem (61 anos). 
A jovem sofreu feri-
mentos e foi socor-
rida pelo Serviço de 
Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) e 
encaminhada para o 
Hospital São Vicente 
de Paulo.

B.O.

FALECIMENTOS
28 de janeiro de 2022
AGENOR DE MEIRA (61 ANOS)
BRAULIO ROCHA (95 ANOS)
JOANA DE LIMA MEIRA (72 ANOS)
MARCIA CRISTINA BEIGAJ (49 ANOS)
MARCOS ANTONIO BONA (53 ANOS)

*Para mais informações, entre em 
contato com a Central de Triagem 
(Capitão Frederico Virmond, 1.913, 
Centro) pelos telefones (42) 9.8404-
3999 e (42) 3623-8495.

 
 

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS nº 01/2022

Procedimento Licitatório nº 03/2022
O Município de Palmital-PR, Estado do Paraná com fundamento na Lei Federal nº 8.666, de 21 de junho de 1993, com alterações posteriores, e demais normas
regulamentares aplicáveis à espécie, comunica que realizará licitação conforme as seguintes especificações:
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA REALIZAÇÃO DE OBRAS E SERVIÇOS DE PAVIMENTAÇÃO COM PEDRA IRREGULAR, A
SER EXECUTADO DE ACORDO COM AS ESPECIFICAÇOES E QUANTITATIVOS CONSTANTES NO MEMORIAL DESCRITIVO, PLANILHA ORÇAMENTÁRIA
E PROJETOS QUE SÃO PARTES INTEGRANTES DO EDITAL. DATA DE ABERTURA: 14 de Fevereiro de 2022 às 09:00 horas CRITÉRIO DE JULGAMENTO:
Empreitada Global – Menor Preço Global VALOR MÁXIMO GLOBAL: VALOR GLOBAL R$ 926.540,21 (Novecentos e vinte e seis mil, quinhentos e quarenta reais
e vinte e um centavos).INFORMAÇÕES: O Edital e anexos estão disponíveis e poderão ser retirados na sede da Prefeitura Municipal de Palmital, sito à Rua
Moisés Lupion nº 1001 – Centro, em Palmital – Paraná, Fone: (42) 3657-1222, Ramal 25, de segunda à sexta-feira, no horário de expediente através do e-mail
licitapalmital@gmail.com, no site www.palmital.pr.gov.br,
Palmital/PR, 27 de Janeiro de 2022.

VALDENEI DE SOUZA
Prefeito Municipal

 
 



EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

No trimestre encerrado em no-
vembro, a taxa de desocupação no 
país caiu para 11,6%, com a dimi-
nuição de 10,6% no número de 
desempregados, uma redução de 
1,5 milhão de pessoas. A queda 
em relação ao trimestre anterior 
foi de 1,6 ponto percentual e o nú-
mero de pessoas sem ocupação é 
de 12,4 milhões. Na comparação 
com o mesmo período do ano an-
terior, a queda foi de 14,5%, com 
2,1 milhões a menos em busca de 
trabalho.

Os dados são da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
(PNAD) Contínua para o trimestre 
encerrado em novembro de 2021, 
divulgada hoje (28) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografi a e Estatís-
tica (IBGE).

Segundo o instituto, entre o tri-
mestre encerrado em agosto e o 
período encerrado em novembro, 
3,2 milhões de pessoas consegui-
ram entrar no mercado de traba-
lho, um aumento de 3,5% no nú-
mero de pessoas ocupadas.

De acordo com a coordenado-
ra de Trabalho e Rendimento do 
IBGE, Adriana Beringuy, a recu-
peração pode estar refl etindo a sa-
zonalidade do fi m de ano.

“Esse resultado acompanha 
a trajetória de recuperação da 
ocupação que podemos ver nos 
últimos trimestres da série histó-
rica da pesquisa. O crescimento 
também já pode estar refl etindo 
a sazonalidade dos meses do fi m 
de ano, período em que as ativida-
des relacionadas principalmente a 
comércio e serviços tendem a au-
mentar as contratações”.

O nível de ocupação foi esti-
mado em 55,1%, um aumento de 
1,7 ponto percentual frente ao tri-
mestre anterior. (Reportagem: Ag. 
Brasil).

ECONOMIA
IBGE: 
Desemprego 
cai para 11,6% 
em novembro

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Depois de quatro dé-
cadas de muita espera e 
expectativa, 535 famílias 
dos bairros Santa Izabel e 
Planalto, do município de 
Pitanga, receberam do Go-
verno do Paraná os títulos 
de regularização fundiária. 

O Estado também con-
cedeu matrículas da regu-
larização fundiária de 54 
propriedades do Assenta-
mento Cascata e destinou 
à prefeitura de Pitanga a 
matrícula para a regula-
rização de uma área onde 
será criada uma Unidade 
de Conservação Munici-
pal. A formalização acon-
teceu em um evento nesta 
quinta-feira (27).

O processo inicial de 
regularização fundiária 
faz parte da modalidade 
Morar Legal do progra-
ma Casa Fácil Paraná, da 
Cohapar, e não tem cus-
to para os proprietários. 
O valor de R$ 715,00 
por unidade foi coberto 
pelo Fundo Estadual de 
Combate à Pobreza (Fe-
cop). Ao todo, foram R$ 
381.600,00 aplicados na 
regularização das proprie-
dades.

“O Governo do Estado 
está promovendo grande 
mudança na vida das pes-
soas. É uma alegria en-
tregar as titularidades de 
propriedades e residências 
que simbolizam a realiza-
ção do sonho de muitas 
pessoas, isso que é impor-
tante”, disse o diretor de 
Regularização Fundiária 

da Cohapar, Luis Corti.
Problemas de regula-

rização fundiária levam à 
exclusão social, instabi-
lidade e insegurança para 
as famílias, como destaca 
o prefeito o prefeito de 
Pitanga, Maicol Callegari 
Barbosa. “É uma regulari-
zação esperada há 40 anos. 
As famílias tinham apenas 
um contrato de compra e 
venda, um contrato de ga-
veta muitas vezes. Agora 
passam a ter a segurança 
da moradia própria e as-
seguram o direito de obter 
fi nanciamentos e benefí-
cios junto aos governos”, 
disse.

“De nossa parte, preten-
demos melhorar o asfalto, 
a iluminação pública e fa-
cilitar o acesso à rede de 
água e luz elétrica onde 
essas residências estão 
localizadas. Isso é dar dig-
nidade e liberdade para o 
cidadão”, reforçou.

ASSENTAMENTO
Em relação ao Assenta-

mento Cascata, conhecido 
também como Nova Espe-
rança, o processo envolve 
o Instituto Água e Terra 
(IAT), vinculado à Secre-
taria de Estado do Desen-
volvimento Sustentável e 
Turismo (Sedest), que já 
havia realizado a entrega, 
ainda em 2019, dos títulos 
de regularização fundiá-
ria. O assentamento ocu-
pava terras devolutas (per-
tencentes ao Estado). Com 
a entrega das matrículas 
registradas em cartório, o 
Estado encerra as pendên-
cias com as famílias do 
assentamento, fornecen-
do a elas o direito de uso 
das suas terras. A regula-
rização é necessária para 
a aquisição do registro do 
imóvel, que prova que o 
cidadão é dono da área.

SONHO 
REALIZADO

Com os olhos mare-
jados de emoção, o apo-
sentado Adão Venerosky 
(67 anos) não escondeu a 

felicidade de fi nalmente 
receber o título de regu-
larização fundiária. “Eu 
fui boia-fria e trabalhei na 
lavoura minha vida toda, 
uma vida sofrida. Chegar 
nesse momento, depois de 
30 anos de luta, e receber 
esse documento me enche 
de orgulho e alegria. Ago-
ra tenho o sentimento de 
que a propriedade é real-
mente minha”, comemo-
rou.

O produtor rural apo-
sentado Antonio Vieira 
Arbosky (70 anos) rece-
beu o título de sua proprie-
dade rural localizada no 
bairro Industrial Portão. 
“Quando eu comprei essa 
terra o antigo proprietário 
não repassou nenhum do-
cumento, fi quei sem como 
comprovar que essa terra 
era realmente minha. Hoje 
é a realização de um sonho 
para minha família e eu. 
Um dia muito esperado”, 
contou Arbosky. (Repor-
tagem e foto: ANPr, com 
edição). 
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REGIÃO. No total, 535 famílias de agricultores receberam títulos de regularização fun-
diária. Outras 54 famílias do Assentamento Cascata receberam matrículas registradas 
em cartório

GOVERNO REALIZA SONHO DE REGULARIZAÇÃO 
DA PROPRIEDADE DE 589 FAMÍLIAS DE PITANGA


